

一般質問とは

議員は、議案を審議・議決する以外に、市政全般にわたり、市長や行政機関などに対し、質問することができます。市政の運営や方針などについての質問や政策提案を行い、市の見解を求めるとをいいます。

議会Q&A

- Q 一般質問はいつ行われるの？
- A 原則3月、6月、9月、12月の年4回の定例会で行います。
- Q 質問時間はどのくらい？
- A 1人1回おおむね1時間以内です。
- Q 傍聴はできるの？
- A だれでも傍聴できます。当日、議会事務局で傍聴の手続きをしてください。

一般質問

(4面～6面) 12月2日、3日、6日、7日

※原稿は市長部局の答弁も含めて各議員が作成しています。QRコードをスマートフォン等で読み取ると、YouTubeでご覧いただくことができます。

会派の略称

| | | | |
|----------|--------------|----------|-----------|
| (自民党・信頼) | 自由民主党・信頼の小金井 | (市民会議) | こがねい市民会議 |
| (みらい) | みらいのこがねい | (情報公開) | 情報公開こがねい |
| (日本共産党) | 日本共産党小金井市議団 | (生活者ネット) | 生活者ネットワーク |
| (公明党) | 小金井市議会公明党 | (元気！小金井) | 元気！小金井 |
| (こがおも) | 小金井をおもしろくする会 | (緑・つながる) | 緑・つながる小金井 |
| (市民カエル) | 市民といっしょにカエル会 | | |

コロナ補助制度導入／マンホールトイレ訓練

吹春やすたか (自民党・信頼)

① 狛江市では新型コロナウィルス感染者の葬儀にかかる感染対策費用への補助制度を導入した。市でもこの制度を導入しないか。

課長 狛江市での制度は承知している。葬儀に当たって防護服や消毒などの費用がかかり、40万円から50万円の感染対策費用が追加されることから、費用の2分の1を20万円を上限に助成する制度である。令和3年の9月議会でも可決されたが、遡って令和3年1月以降に亡くなった市民に適用している。本市においては狛江市の事例を参考とし、同様の制度の創設について



訓練で設置されたマンホールトイレ

は研究を続けたい。



高齢者の集会施設利用と部活動対策を問う

岸田正義 (みらい)

① コロナ禍で日常を奪われた高齢者が集う通いの場の支援が急務。コロナ禍で状況は変わり高齢者の健康・命を守る点からも優先利用について早急な対応を求めたい。(ア)集会施設の高齢者優先利用を認めるべき。(イ)市民以外の利用で市民が利用できる現状を是正すべき。多摩26市で22市が取扱いに差があり、市民の優先利用を検討すべき。

部長 (ア)重要な地域課題である。会場確保を所管部署に相談したが難しい。(イ)検討課題である。

② 存続危機にある中学校部活動に必要な部活動指導員について6月以降の検討状況を確認したい。(ア)任期3年から5年の見直しは。(イ)1校1人の人数制限の見直しは。(ウ)入学後の創部だと1年を棒に振ることになり、6年生の声を事前に聴くべき。(エ)地域人材を活用して子どもたちが主体的に創り上げる部活動を待つ多くの地域の声がある。教育委員会がリーダーシップを持って生徒や学校と地域人材をつなげる役割を果たすべき。



農地を守り活かすには／高齢者施策の充実を

村山ひでき (みらい)

① 農地保全と活用について。(ア)市が生産緑地を買い取った際、2分の1を補助する都制度を活用せよ。(イ)市民農園増設と愛称募集を。(ウ)防災協力農地を使った防災訓練やイベントの検討を。

部長 (ア)財政負担に加え、特定生産緑地への申請がなかった生産緑地は小規模な農地が点在しており、市民農園などに適しているか精査が必要である。(イ)継続して取り組み、検討する。(ウ)相談があれば農地所有者と丁寧な調整を図る。

② 安心して長く住み続けるために。(ア)親と同居・近居するのために自宅を購入し市外から移り住む子育て世代への補助制度を。(イ)ふれあい収集事業は単身高齢者世帯であるというだけでは対象になっていない。特例として分別の免除を検討できないか。(ウ)ネットを使えない人を生まないようにする努力が必要。市イベントで使い方を教室を開催しては。



庁舎建設の着工中断は誰のためにもならない

沖浦あつし (みらい)

新庁舎(仮称)新福祉会館建設は現在、実施設計の最終段階だが、工事着工へと進む場面で16名の議員から市長へ着工準備行為を行わないことの申入れがあり、市はそれに応じ、中断している状況である。本市は全国でもまれな30年に及ぶ賃借庁舎(第二庁舎)で、年間賃料2億3500万円の更なる長期化の懸念がある。再始動の際、その時期に応じた建設工事費の積算に時間と費用がかかる。資材高騰の渦中に一定期間待つことの大きな効果は見込めない。一方、現本庁舎の老朽化、耐震性等の問題も顕著

である。(ア)4階建て現本庁舎はエレベーターがなく、バリアフリー環境から著しく逸脱している。設置しない理由は。(イ)現本庁舎は、大規模修繕もなく築55年が経過し、既に耐震不足の診断結果がある。地震で立入禁止等になった場合、影響が出る市の災害対応業務は。

部長 (ア)現本庁舎は既存不適格建築物で、全体の大規模改修が必要となり、建築物の構造や経費の面で困難と判断。(イ)防災行政無線を利用した都と市の情報の送受信や市民への情報発信ができなくなることを考えられる。ご家庭の防災情報サービス専用端末(戸別受信機)にも影響がある。



安全安心のため画びょうを使わない掲示板を

清水がく (自民党・信頼)

今回、市民の方からご相談いただいたことを機に、市民掲示板、広報掲示板に画びょうを使うのは危険なものではないか、特に落ちて「子ども」にとって大変危険という問題意識を持つようになった。担当部署からは、掲示板付近に落ちていた画びょうにより、自転車パンクした、散歩中の犬が画びょうを踏んでしまったという被害が出ているとのこと。掲示板使用ルールでは、頭部が平らなタイプの画びょうの使用は極力避けていただくこと。今後の対応は、頭部が平らな画びょう

が地面に落ちた際に針が上向きになってしまふことを防ぐためとのことだが、私は市民の安全安心、そして落ちてくるものを触つてしまふ「子ども」の安全を守るためにも、頭部がプラスチック製の画びょうを使用するようルール化すべきと考える。

私としては、ゆくゆくは、掲示板には画びょうを使わないことを目指すべきと考える。大きな事故が発生してしまう前に、市には強く対応を求めたい。



学校の長寿命化計画／古い支度をスムーズに

五十嵐京子 (自民党・信頼)

① 学校施設長寿命化計画によると、子ども達の教育の場と共に地域コミュニティの核、ICT教育への考慮などへの対応も必要とある。(ア)時代の変化に合わせてグループ学習等のためのオープンスペースの確保は。(イ)コミュニティの核としての場所の確保は。(ウ)多摩産材の活用等木材に触れる機会を増やす検討は。(エ)太陽光発電等地球環境対策への検討状況は。(オ)地域コミュニティの場は。全体のソフト面での教育環境の在り方の検討が遅いのではないか。

② 古い支度をスムーズに。超高齢社会にあつてひとり暮らしや高齢者二人だけの家庭が増えていることを考え、少し背中を押すような形で高齢者のしおりやチェックシートを入れたいか。

部長 (ア)文部科学省の新しい時代の学びを実現するために。部長 大変有意義な取組であると認識し、準備をしていきたい。

